

EDITO



Armand PARUCH
Vice-président

Installation : le dossier de toutes les questions

Avec 53 installations aidées l'année dernière, 2011 reste une petite année. Nous avons remarqué que les jeunes se posent beaucoup de questions vis-à-vis des avenants, des formations : est-ce que ça vaut encore le coup de s'installer avec les aides ?

Je tiens à rassurer tout le monde : l'installation aidée est gage de sécurité et JA se bat tous les jours pour qu'elle le reste. Une installation moyenne, c'est tout de même 43 000 €, ce qui ne me semble pas négligeable. Sur le point des avenants une avancée vient d'être faite : la différence entre avenant et avenant simplifié est beaucoup plus claire.

En ce début d'année, beaucoup de manifestations liées à l'installation sont à venir : il y a la semaine de l'installation, lors de laquelle une exploitation où deux frères viennent de s'installer en même temps sera inaugurée le 18 février. Ensuite la traditionnelle journée de l'installation qui aura lieu le 15 mars à Montdidier (170 jeunes en 2011).

Je fais aussi appel à tous les cerveaux afin de compléter et améliorer le travail que l'on effectue en groupe installation. C'est le nombre d'installations d'aujourd'hui qui fait le nombre d'agriculteurs de demain. Si nous ne voulons pas nous retrouver à 200 agriculteurs dans la Somme dans 40 ans, il faut que l'installation vive : à nous de continuer à la faire vivre.

Armand PARUCH

CHIFFRE DU MOIS

1 million

C'est le nombre de tonnes de paille qui a été transporté dans toute la France pour venir en aide aux élevages.

A NOTER

Plaine en fête

Plaine en fête aura lieu le dimanche 9 septembre à Quesnoy-sur-Airaines (entre Amiens et Airaines).

SPÉCIAL INSTALLATION

Une action qui a porté ses fruits

Suite à votre mobilisation le 31 mars 2011 à Montdidier lors de la vente aux enchères de terres, les suites sont plus que positives. Finalement la vente n'a pas eu lieu, la SAFER a récupéré les terres et a fait paraître une annonce légale dans l'Action Agricole en octobre dernier.

Il est important de rester vigilants sur le dossier installation. N'hésitez pas à remonter vos problèmes ou vos remarques au bureau JA.



Promotion du métier

Pour la promotion du métier, 2012 commence bien...

En ce début d'année, l'installation et la promotion du métier sont au cœur de toutes

les actions JA. Nous remercions le Conseil Général pour son soutien concernant l'organisation de la Journée Installation. Le but de cette journée est de promouvoir l'installation auprès des étudiants en cursus agricole, leur expliquer le parcours jusqu'à l'installation, les aides nationales existantes et profiter du témoignage de jeunes installés. De nombreux partenaires sont présents lors de cette journée pour répondre aux questions et accompagner les jeunes.

La prochaine journée installation aura lieu le 15 mars prochain à Montdidier. Toutes les écoles agricoles (CFPPA, MFR) et les jeunes ayant un projet d'installation y sont les bienvenus.



N'oubliez pas :

18 février : inauguration d'exploitation à Gouy l'Hôpital

15 mars : Journée Installation à Montdidier

7 et 8 juin : suivi après l'installation

Suivi à l'installation

Le suivi après installation, qu'est ce que c'est ?

Le suivi est réalisé sur 2 jours et est ouvert pour tous les jeunes récemment installés. Totalement gratuit, il permet de faire un point sur son installation, sur la mise en place de nouveaux projets sur son exploitation et leur faisabilité (avec un module gestion de projets). Il permet également d'apprendre à mieux communiquer (avec un salarié /avec un associé/ avec le grand public).

Un suivi est prévu les 7 et 8 juin 2012 pour tous les jeunes installés en 2011.

Inscrivez-vous auprès du bureau JA au 03 22 53 30 08.

« Un suivi totalement gratuit pour faire le point »

Inauguration d'une exploitation

Pendant la semaine « Renouveau des générations », fin février, nous avons décidé de communiquer localement auprès des habitants en inaugurant l'exploitation d'un jeune installé **le samedi 18 février**. Le but étant de donner une image positive du métier et de l'agriculture au grand public.

Cette année nous irons chez Damien et Mathieu DEVIENNE à Gouy l'Hôpital. Ils sont installés depuis décembre 2011 sur une exploitation polyculture bovins viande avec vente directe, et en cours de conversion en agriculture biologique.

Les JA qui le souhaitent seront les bienvenus pour visiter l'exploitation de Damien et Mathieu.

LES AG CANTONALES SONT TERMINÉES

Félicitations aux nouveaux présidents cantonaux

Les assemblées générales cantonales sont désormais terminées. Félicitations aux nouveaux présidents des cantons de Ailly-sur-Noye et Boves et de Ham et Nesle ! Voici donc désormais la liste des présidents cantonaux :

Ailly-le-Haut-Clocher et Hallencourt : Florine MARQUANT et Baptiste RIGOLLE

Ailly-sur-Noye et Boves : Olivier FOROBERT

Albert, Bray, Combles et Corbie : Henri DELEFORTRIE

Ault, Saint Valéry et Gamaches : Edouard BRUNET

Domart, Doullens, Bernaville et Acheux : Bruno MACRON

Ham et Nesle : Vincent VALINGOT

Hornoy et Oisemont : Guillaume CLOP

Molliens : Richard OGUEZ

Montdidier : Raphaël DUBOIS

Moyenneville et Abbeville : Mathieu DESCAMPS

Picquigny : Mathieu THIBAUT

Poix et Conty : Pascal ANTHIERENS

Rue, Nouvion et Crécy : Gauthier HERBERT

Nous espérons que vous serez nombreux aux réunions et manifestations organisées par votre canton. Et n'oubliez pas de remonter toutes les remarques éventuelles à votre bureau cantonal. Vous avez aussi la possibilité de vous inscrire à tout moment aux différents groupes de travail départementaux au 03.22.53.30.08.

Pour rappel : votre cotisation JA est déductible de votre cotisation FDSEA.

LAIT

Ceux qui avancent, et les autres...

Lactalis, depuis plusieurs mois, fait figure de leader dans la catégorie des entreprises les plus « difficiles » dans la négociation avec leurs groupements. Il y a quelques semaines les discussions ont été rompues mais semblent reprendre. Elles ne doivent pas devenir interminables ! D'autres groupes privés comme Danone ou Senoble aboutissent en ce moment avec leurs groupements de producteurs sur des contrats-cadre. Il n'y pas de raison que ça ne se passe pas ainsi avec le leader français !

Sur le terrain, à l'occasion de réunions avec leurs producteurs, Lactalis multiplie à un rythme de plus en plus soutenu les actions de promotion en faveur de sa deuxième version du contrat. Il faut à tout prix que des JA, producteurs Lactalis, se rendent à ces réunions pour mettre en avant le rôle des groupements dans la négociation pour aboutir au fameux contrat tripartite ! C'est de cette manière que nous parviendrons à un résultat.

VIANDE

Les jeunes producteurs inquiets

Depuis un an, les débouchés export pour la filière Viande Bovine a pu être développé, notamment vers la Turquie, le Maghreb et le Moyen-Orient, provoquant ainsi une envolée rapide des cours des bovins, salvatrice pour les producteurs français. Mais les conséquences du vote à l'assemblée nationale préoccupent les producteurs. Aussi nous voulons transmettre l'inquiétude qui est la nôtre aux dirigeants de notre pays et obtenir aussi des garanties que ces débouchés seront maintenus ou remplacés.

A ce titre, nous appelons vivement la "cellule export" du MAAP à identifier de nouveaux marchés internationaux très rapidement, aussi fiables et porteurs que ceux que nous pourrions perdre. La viande bovine française, modèle de notre savoir-faire, doit continuer à s'exporter, à condition de mettre en place des relations commerciales durables.



2012

Toute l'équipe du Conseil d'Administration
JA Somme ainsi que Les animatrices vous
souhaitent une bonne année 2012

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Rendez-vous le 27 janvier

L'assemblée générale de JA Somme aura lieu le 27 janvier à Amiens avec l'intervention de Bruno PARMENTIER, auteur de "Nourrir l'humanité", ouvrage qui se donne comme défi de résoudre le gigantesque problème des huit cent cinquante millions de personnes qui, dans le monde, ne peuvent manger à leur faim.

Ingénieur et économiste, Bruno PARMENTIER a été chargé de mission au ministère de l'Environnement et a rejoint en 2002 le milieu agricole en prenant les rênes de l'Ecole Supérieure d'Agriculture d'Angers. JA Somme donne rendez-vous à tous ceux qui le souhaitent le 27 janvier prochain.



ECHO DES CANTONS

Une initiative réussie

Les Jeunes Agriculteurs du canton de Bernaville, Domart, Doullens et Acheux avaient un défi à relever : faire de leur soirée un moment inoubliable.

Grâce à votre participation, ce défi a été réalisé ! Sans votre présence, cette soirée n'aurait pas pu être aussi mémorable. Pour cela, tous les Jeunes Agriculteurs vous remercient d'avoir participé à leur challenge, qui clôture la fin de l'année 2011 en beauté.

Merci également à l'équipe de Sono Light qui, par leur « grain de folie », ont su mettre l'ambiance.

On vous donne rendez-vous l'année prochaine pour partager de nouveaux souvenirs ensemble !

Les Jeunes Agriculteurs du canton de Bernaville, Domart, Doullens et Acheux vous souhaitent une bonne année 2012.

À retenir !

Soirée à Flers-sur-Noye

Les JA de Ailly-sur-Noye et Boves organisent une soirée à la salle des fêtes de Flers-sur-Noye le samedi 4 février.
Venez nombreux !

Inauguration d'exploitation

Inauguration de l'exploitation des DEVIENNE le 18 février à Gouy l'Hôpital.

AG de JA Somme

Le 27 janvier à l'auditorium du Crédit Agricole, à Amiens Saint-Fuscien.

Suivi installation

Prochaine session les 7 et 8 juin.

Journée Installation

Elle aura lieu le 15 mars prochain à la salle des fêtes de Montdidier. En plus des écoles agricoles, tous les adhérents sont les bienvenus !